
www.jregiao.com.br jregiao

A Secretaria de Mobilidade 
Urbana deu prosseguimento à 
programação de limpeza das pla-
cas de trânsito da cidade. A ope-
ração tem o objetivo de facilitar 
a identificação dos instrumentos 
por motoristas e pedestres.
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S.Caetano
Mais 75 novos ônibus aces-

síveis estão rodando nas ruas da 
cidade. A nova frota conta com 
50 veículos convencionais e os 
outros 25 microônibus, todos 
equipados para facilitar o acesso 
de pessoas com deficiência física.
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O cantor Jorge Vercillo chega 
a São Caetano para apresentar 
seu novo show no Teatro Paulo 
Machado de Carvalho. O re-
pertório privilegia canções com 
sotaque mais brasileiro e menos 
radiofônicas do compositor.

Paulo Pinheiro propõe aumentar abono 
de professores para até R$ 1.000

Arquivo
O prefeito de São Caetano 

do Sul, Paulo Pinheiro, enviou 
à Câmara Municipal nesta 
semana um projeto de lei que 
aumenta novamente o abono 
concedido aos professores, 
diretores e demais servidores 
da Educação da cidade – em 
março a atual administração 
havia reajustado o valor do bô-
nus concedido aos educadores 
e também incluído uma parcela 
extra ao benefício, passando de 
nove para dez. Agora, caso a 
proposta seja aprovada no Le-
gislativo, o abono chegará a até 
R$ 1.000 mensais retroativo ao 
mês de agosto – para a maioria 
dos educadores, o valor do 
abono vai dobrar.

O novo projeto de lei do 
abono aos educadores ga-
rante aumento para todos os 
profissionais da área. Os dire-
tores de unidades de ensino 

passarão a receber abono de 
R$ 1.000, enquanto em 2012 
o valor era de R$ 600. Para os 
coordenadores pedagógicos, 
coordenadores de eventos, 
assistentes de direção e orien-
tadores educacionais o valor 
passa dos R$ 550 pagos no ano 
passado para R$ 1.000.

Na Educação Infantil e En-
sino Fundamental Nível I, o 
abono dos professores também 
será reajustado para R$ 1.000. 
Já para professores Nível II, o 
aumento é escalonado e vai 
praticamente dobrar para to-
dos os níveis, em comparação 
ao índice adotado neste ano 
pela administração Paulo Pi-
nheiro. Para quem dá até sete 
aulas por semana, o abono vai 
de R$ 100 para R$ 200; de oito 
a 14 aulas, R$ 500; de 15 a 19, 
R$ 800; de 20 a 24, R$ 1.000; e 
acima de 25, R$ 1.000. Página 3

S. André

Mais de 6 mil pessoas participam da 
11ª Meia Maratona de São Bernardo

Mais de seis mil pessoas participaram da 11ª Meia Maratona de São Bernardo do Campo, realizada 
domingo (4). Já tradicional no calendário esportivo da cidade, o evento faz parte das comemorações 
pelos 460 anos do município, festejado no dia 20 de agosto. Página 8

A partir da semana que vem, os moradores de São Caetano serão melhores assistidos pelo pessoal 
do Programa Saúde da Família (PSF) da Secretaria de Saúde da Prefeitura. O Governo entregará 15 
veículos ao PSF, para que os agentes do Programa percorram a cidade com mais facilidade. Página 5

Novo projeto de lei garante aumento para todos os educadores de São Caetano do Sul

Programa Saúde da Família ganha 
novos veículos para atendimento

Música



Parque Tecnológico deve ser 
votado na próxima terça-feira 

Gilberto Costa é pré-candidato a deputado estadual

ABC, 09 de agosto de 2013 Jornal da Região 02

Editorial

O PREFEITO RESPONDE

Envie sua pergunta, que o  prefeito responde!
Morador de São Caetano, se você tem alguma pergunta sobre a sua cidade envie através do

e-mail prefeitoresponde@jregiao.com.br que o prefeito Paulo Pinheiro irá responder.

Dr. Paulo, como vai? Notei que o atendimento do Hospital de Emergências Albert Sabin 
melhorou. O que foi feito no local para que os serviços ficassem mais ágeis e humanizados? 
Lucilene Souza Santos, moradora do Bairro Barcelona

    Olá, amiga. Em junho deste ano, nós 
optamos por substituir o corpo diretivo 
do Hospital, mudança que vem se mos-
trando acertada. Essas alterações foram 
pensadas pela nossa equipe técnica para 
melhorar a qualidade dos serviços que 
são prestados no Hospital Albert Sabin, 
que recebe pacientes da cidade, mas 

também de outros municípios da Grande 
São Paulo, que têm boas referências dos 
atendimentos de Saúde oferecidos em São 
Caetano e acabam procurando o espaço.

Por sinal, segundo estatísticas da Se-
cretaria de Saúde, 48% das pessoas aco-
lhidas naquela unidade hospitalar são de 
fora da cidade.

Eventos e atividades que valorizem a região
Não é de hoje que ouvimos falar 

que a região carece de uma identidade 
cultural, de algo que a torne reconhe-
cida por uma ação diferenciada, pela 
promoção continuada de um grande 
evento ou a realização de atividades 
capazes de atrair o público regional, da 
Capital e das demais cidades que fazem 
parte da região metropolitana.

A maior parte das iniciativas não sai 
do papel ou simplesmente não vinga. E 
isso independente da boa vontade de 
gestores públicos, do empenho da ini-
ciativa privada, de questões econômicas 
ou da participação da população. Não 
dão certo e pronto.

Mas há que se destacar alguns 
eventos que, de certa forma, bus-
cam criar algo que se aproxime de 
uma identidade cultural e que, ao 
longo dos anos, vem aprimorando a 

qualidade, diversificando a progra-
mação e ampliando o público. São 
os casos dos festivais de Inverno e 
do Cambuci, de Paranapiacaba, que 
estão em suas 13ª e 10ª edições, 
respectivamente. Também, o Festival 
do Chocolate, de Ribeirão Pires, que 
lamentavelmente foi cancelado este 
ano por razões que, sinceramente, 
não justificam a sua não realização.

O melhor exemplo de evento cul-
tural bem sucedido na região é a Festa 
Italiana de São Caetano do Sul, que 
chega a sua 21ª edição. A atividade 
gastronômica, que acontece nos finais 
de semana do mês de agosto, no Bairro 
Fundação, já entrou definitivamente no 
calendário de grandes festas populares 
que acontecem na Capital e na região 
metropolitana de São Paulo, e que mo-
vimentam milhares de pessoas.

Criada no início da década de 1990, 
a Festa Italiana tem como principais 
características a simplicidade, por ser 
realizada na rua, e o aspecto social, 
uma vez que boa parte de sua renda é 
revertida para entidades filantrópicas 
do município e para as ações do Fundo 
Social de Solidariedade. Como resulta-
do, o evento atrai milhares de famílias 
e moradores de São Caetano do Sul e 
cidades vizinhas.

É inegável que a Festa Italiana é, 
de longe, um dos maiores eventos 
gastronômicos e culturais do ano na 
região. Comida de boa qualidade, 
muita música e animação ao estilo 
típico italiano são os ingredientes in-
dispensáveis para atrair cada vez mais 
público, manter a tradição e preservar 
a identidade cultural da cidade mais 
italiana do Grande ABC.

ABC Político

PAULO PINHEIRO

SEM MOtivO
Explica, mas não justifica. 

Essa expressão antiga serve 
para alguns vereadores de 
São Caetano do Sul, que, na 
volta aos trabalhos, reclama-
ram da imprensa sobre as 
críticas publicadas referentes 
ao recesso do meio de ano. 
Argumentaram que continua-
ram trabalhando e que não 
“estavam viajando”, como 
teriam noticiado. Pois bem, 
se os gabinetes continuaram 
abertos, se todos estavam na 
cidade, por que não foram 
realizadas as sessões ordiná-
rias no mês de julho? Dizer 
que está na lei municipal e no 
Regimento Interno, não vale, 
pois os parlamentares podem 
alterá-los a qualquer tempo. 

PAlAvrA
Dizia o ex-prefeito de San-

to André (por três mandatos), 
Newton Brandão, que um dos 
maiores erros que um político 
pode cometer “é não cumprir 
os acordos políticos”. Nesta 
semana, o vereador Edison 
Parra, de São Caetano do 
Sul, foi destaque na mídia 
regional por supostamente 
não ter cumprido a promessa 
feita ao ex-chefe de gabinete, 
Luiz Antonio Cicaroni, de que 
contrataria o ex-assessor da 
Prefeitura, Leonel Bertolucci, 
para o seu gabinete. Conver-
samos com Bertolucci, que 
confirmou que o vereador 
fez o convite pessoalmente a 
ele, após as eleições de 2012, 
e que desde janeiro vinha 
protelando a sua nomeação. 

DESCASO
Há duas semanas, Parra 

teria se encontrado com 
Leonel Bertolucci e falado 
“que não teria conseguido 
resolver o problema ainda”. 
Bertolucci diz que ficou cha-
teado, não pelo vereador ter 
descumprido o que prome-
teu, mas pelo descaso como 
foi tratado pelo parlamentar 
e, principalmente, como Par-
ra se referiu ao seu amigo 
Cicaroni na mídia: “Agora 
ele é apenas um ex-chefe 
de gabinete”. Lastimável foi 
a palavra utilizada pelo ex- 
assessor da Prefeitura para 
definir a declaração de Parra.

triCô
O vereador Fábio Palá-

cio foi o parlamentar mais 
comentado na volta aos tra-
balhos do Legislativo de São 
Caetano do Sul. Não por ter 
apresentado um projeto im-
portante, mas pela nova for-
ma física. Palácio disse já ter 
perdido quase trinta quilos. 
Segundo ele, o segredo foi fe-
char a boca e fazer atividade 
física diariamente. Então, tá.

DOiS PrA lá...
Quem também chamou 

atenção na primeira sessão 
pós-recesso da Câmara de São 
Caetano do Sul foi o vereador 
Fábio Soares, por ter conse-
guido aprovar o seu primeiro 
projeto de lei, que cria o Dia 
da Dança de Salão. A propos-
ta foi bastante criticada pelo 
público que acompanhava a 
sessão no Plenário do Legisla-
tivo. Para a maioria, o projeto 
não acrescenta nada na vida 
das pessoas e para a cidade, 
muito menos no trabalho que 
se espera do vereador. 
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A Prefeitura de Santo André 
enviou na quinta-feira (8) o pri-
meiro escalão à Câmara de Ve-
readores para explicar a necessi-
dade de aprovação emergencial 
do projeto de lei que autoriza o 
governo a buscar recursos para 
a criação do Parque Tecnológico 
da cidade. Os parlamentares 
entenderam a importância da 
proposta para o desenvolvimen-
to local e definiram que farão 
esforço para a votar a matéria 
em sessão extraordinária, que 
deve ser realizada na próxima 
terça-feira (13).

O Partido Ecológico Na-
cional (PEN) real izou o I I 
Congresso Regional na As-
sembleia Legislativa de São 
Paulo, no último sábado (03). 
Durante o evento, foi anun-
ciado como pré-candidato 
ao Governo do Estado de São 
Paulo o Procurador de Justiça 
Felipe Locke.

Também foi definido que 
o ex-vereador Gilberto Costa, 
atual presidente do PEN em 

São Caetano do Sul, é pré-can-
didato a deputado estadual 
nas eleições do ano que vem.

História - Gilberto Costa 
exerceu quatro mandatos 
na Câmara e, em 2008, foi 
eleito o vereador mais votado 
da história de São Caetano 
do Sul. Costa também foi 
secretário de Esportes e Tu-
rismo, chefe de Gabinete e 
secretário de Governo de São 
Caetano do Sul.

O PMDB estadual vai realizar, no próximo dia 23, o Con-
gresso Regional de Vereadores e Lideranças em São Caetano 
do Sul. Em local ainda não definido, estão confirmadas as 
presenças do deputado estadual e presidente estadual da 
sigla, Baleia Rossi, presidente da Fiesp, Paulo Skaf, deputados 
e militantes. O vice-presidente da República e presidente na-
cional do PMDB, Michel Temer ficou de confirmar presença.

ENCONtrO

Arquivo

TIRAGEM CERTIFICADA
PELA GRÁFICA

Gilberto Costa e Felipe Locke durante o encontro do PEN

Prefeito Carlos Grana enviou 1º escalão à Câmara

Divulgação

O prefeito de São Caetano do Sul, Paulo Pinheiro, e o che-
fe de Gabinete da Prefeitura, Eduardo Casonato, estiveram 
reunidos com representantes de escolas, entidades religiosas 
e associações dos bairros Cerâmica e Oswaldo Cruz, na tarde 
desta quarta-feira (17/7), no Palácio da Cerâmica, sede do 
Governo Municipal sancaetanense.

Na reunião, os representantes apontaram necessidades 
de reformas e reparos nas instituições escolares, bem como 
reivindicaram reforço no policiamento escolar, melhorias na 
sinalização das vias e poda de árvores.

Michel Temer deve vir a São Caetano do Sul
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Paulo Pinheiro propõe aumentar abono 
de professores para até R$ 1.000

 Cerca de 4.000 servidores das secretarias de Educação e de Esportes e Turismo serão beneficiados
Alexandre Yort/PMSCS

Prefeito propôs aumento de até 100% no abono dos educadores de São Caetano

O mês de julho foi mo-
vimentado para o setor de 
Vigilância Sanitária da Secre-
taria de Saúde da Prefeitura. 
No período, os agentes que 
atuam no segmento executa-
ram 1411 ações pela cidade, 
com destaque para as 324 
inspeções dos estabeleci-
mentos sujeitos à Vigilância 
Sanitária; e 253 fiscalizações 
da Lei 14.592/11 – Campa-
nha de Prevenção ao Consu-
mo de Álcool na Infância e na 
Adolescência, entre outras.

Segmento responsável por 
adotar medidas que contri-
buam para garantir a manuten-
ção da saúde pública, a Vigilân-
cia Sanitária fica no prédio do 
Centro Integrado de Vigilância 
à Saúde Oswaldo Cipullo (Ci-
visa), situado na Rua Justino 
Paixão, 141, Bairro Mauá.

Fundo Social 
oferece cursos 

gratuitos

Vigilância
Sanitária tem 
julho atuante

O prefeito de São Caetano 
do Sul, Paulo Pinheiro, enviou 
à Câmara Municipal nesta 
semana um projeto de lei que 
aumenta novamente o abono 
concedido aos professores, 
diretores e demais servidores 
da Educação da cidade – em 
março a atual administração 
havia reajustado o valor do bô-
nus concedido aos educadores 
e também incluído uma parcela 
extra ao benefício, passando de 
nove para dez. Agora, caso a 
proposta seja aprovada no Le-
gislativo, o abono chegará a até 
R$ 1.000 mensais retroativo ao 
mês de agosto – para a maioria 
dos educadores, o valor do 
abono vai dobrar.

“É nosso compromisso que 
os educadores sancaetanen-
ses sejam valorizados, que 
tenham rendimentos dignos 
para poderem desempenhar 
bem seu trabalho em prol das 
crianças e jovens de nossa 
cidade”, destaca o prefeito 
Paulo Pinheiro. “Mesmo com 
as dificuldades financeiras da 
Prefeitura, encontramos esta 
forma de prestigiar a Educa-
ção, que é fundamental para 
que São Caetano continue 
sendo a cidade de melhor 
desenvolvimento humano do 

Brasil”. Cerca de 4.000 servi-
dores das secretarias de Edu-
cação e de Esportes e Turismo 
serão beneficiados.

O novo projeto de lei do 
abono aos educadores ga-
rante aumento para todos os 
profissionais da área. Os dire-
tores de unidades de ensino 
passarão a receber abono de 
R$ 1.000, enquanto em 2012 
o valor era de R$ 600. Para os 
coordenadores pedagógicos, 
coordenadores de eventos, 
assistentes de direção e orien-
tadores educacionais o valor 
passa dos R$ 550 pagos no ano 
passado para R$ 1.000.

Na Educação Infantil e En-
sino Fundamental Nível I, o 
abono dos professores também 
será reajustado para R$ 1.000. 
Já para professores Nível II, o 
aumento é escalonado e vai 
praticamente dobrar para to-
dos os níveis, em comparação 
ao índice adotado neste ano 
pela administração Paulo Pi-
nheiro. Para quem dá até sete 
aulas por semana, o abono vai 
de R$ 100 para R$ 200; de oito 
a 14 aulas, R$ 500; de 15 a 19, 
R$ 800; de 20 a 24, R$ 1.000; e 
acima de 25, R$ 1.000.

O secretário municipal da 
Educação, Daniel Belluci Con-

tro, explica que o pagamento 
escalonado de abono de acor-
do com o número de aulas de 
cada professor Nível II corrige 
uma distorção. “Antes, um 
professor que ministrava duas 
aulas em São Caetano recebia 
o mesmo que um professor 
que ministrava 20. Muitas ve-
zes tínhamos profissionais que 
não estabeleciam vínculo com 
as escolas da cidade, apenas 
assumiam poucas aulas para 

receber o abono.”   
inclusão – A administração 

Paulo Pinheiro incluiu neste 
ano os educadores da Escola 
Municipal de Idiomas e da Es-
cola Municipal de Informática 
na lista de beneficiados com o 
abono – até o ano passado eles 
não tinham direito ao benefício. 
Com o reajuste que será anali-
sado na Câmara, os técnicos de 
apoio da Fundação Municipal 
Anne Sullivan (fonoaudiólogos, 

psicólogos, assistentes sociais, 
fisioterapeutas e terapeutas 
ocupacionais) também recebe-
rão um abono maior, passando 
de R$ 500 para R$ 1.000.

Os educadores de apoio 
das escolas, como auxiliares de 
primeira infância, funcionários 
administrativos de secretaria e 
demais servidores vinculados à 
Secretaria da Educação passa-
rão a receber R$ 500, contra os 
R$ 200 pagos em 2012.

Novos membros do Agente Cidadão 
Sênior são recebidos pela Prefeitura

O Programa Agente Cidadão 
Sênior recepcionou o primeiro 
grupo de colaboradores que 
participará pela primeira vez 
da iniciativa. Estiveram pre-
sentes na cerimônia, realizada 
no Centro Integrado de Saúde 
e Educação (CISE) da Terceira 
Idade Moacyr Rodrigues, 150 
novos membros da melhor 
idade, autoridades e familiares.

Durante o evento, o prefeito 

Paulo Pinheiro deu as boas-vindas 
à equipe e destacou as mudanças 
do projeto. “O Programa Agente 
Cidadão Sênior foi reformulado 
e, com isso, damos oportunidade 
a um novo grupo do pessoal da 
melhor idade”, discursou. “Cada 
integrante terá um papel de 
grande importância para o mu-
nicípio. Eles trarão a experiência 
e a sabedoria para os colegas de 
trabalho e para aqueles que serão 

atendidos”, completou. 
Expectativa - Conceição 

Vasquez, de 70 anos, não es-
condeu a ansiedade para ini-
ciar os trabalhos como agente 
sênior. “Há dois anos tentava 
uma oportunidade, mas nun-
ca consegui”, relatou. “Estou 
disposta e muito animada para 
começar no emprego. Quero 
oferecer o meu melhor para a 
minha cidade”, confessou.

Ouvidoria apresenta
relatório de atividades

Roberto Martins fala durante reunião na sede do Executivo Novos 150 agentes foram convocados. Nas próximas semanas, 250 serão chamados

 Eric Romero/PMSCS Alexandre Yort/PMSCS

A Ouvidoria Municipal deu se-
quência às reuniões mensais com 
os representantes das secretarias 
da cidade, com o objetivo de 
aprimorar a prestação de serviço 
aos moradores. No encontro, 
realizado dia 8, o ouvidor Roberto 
Martins apresentou o relatório 
de atendimento dos sete primei-
ros meses de 2013 e falou das 
mudanças observadas após o 
estreitamento nas relações entre 

os setores da Administração.
Em 2013, mais de 1.900 ma-

nifestações foram encaminha-
das à Ouvidoria. “Infelizmente, 
nem tudo que chega para nós é 
competência da Administração 
Pública solucionar. Nesses casos, 
também procuramos orientar o 
munícipe a respeito das provi-
dências a serem tomadas, para 
que todos tenham respostas a 
contento”, disse o ouvidor.

A Papelaria Lupapel, de São Caetano do Sul, com-
pleta 34 anos no mês de agosto e, para comemorar 
a data, presenteia seus clientes com a inauguração 
do estacionamento próprio da loja. Ao todo, são 
oferecidas 15 vagas, sendo 12 com acesso pela Av. 
Dr. Augusto de Toledo e três pela Rua São Paulo.

A falta de um local para que os clientes pu-
dessem estacionar sempre preocupou a direção 
da empresa. “Era uma antiga reivindicação dos 
nossos clientes. Mas faltava encontrarmos um 
espaço que ficasse próximo à loja e que fosse de 
fácil acesso, algo que só conseguimos este ano”, 
conta o gerente Paulo Finotti.

A Lupapel é reconhecida pela boa relação que 
mantém com os clientes e pelos investimentos 
que faz na qualidade do atendimento. Nos últimos 
anos, ampliou a sua loja (de 35m2 para 180m2) e 
adotou o sistema de autoatendimento, sem abrir 
mão da atenção ao cliente no balcão.

A empresa é considerada uma das melhores 
no setor de papelaria, material para escritório e 
informática em toda a região. Conta com mais de 
15 mil itens em sua loja e possui um atendimento 
diferenciado de televendas e serviço de delivery.

 Serviço: Lupapel - Avenida Doutor Augusto 
de Toledo, 902 - Bairro Santa Paula – São Caetano 
do Sul. Telefone: 4229-5011.

Lupapel inaugura
estacionamento próprio

No sábado (10/8), a par-
tir das 9 horas, São Caetano 
realizará a terceira edição do 
programa Prefeitura Perto de 
Você, contemplando, dessa 
vez, o Bairro São José. Durante 
o evento, que será realizado 
no Bosque do Povo , o Fundo 
Social de Solidariedade rece-
berá inscrições para cursos de 
artesanato e gastronomia.

As aulas serão realizadas na 
Paróquia Sagrado Coração de 
Jesus (Rua Padre Mororó, 425, 
Bairro São José), nos dias 13 
(artesanato), 14 (panificação 
doméstica) e 15 (processa-
mento artesanal de mandioca), 
das 13h30 às 16 horas.

Além disso, no próprio 
Prefeitura Perto de Você, o 
Fundo Social oferecerá cortes 
de cabelo masculino, manicu-
re, maquiagem e sombrance-
lha aos munícipes.
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dilma responde
Paolo Savergnini Pessali, 27 anos, con-

tador de vitória (ES) – Por que, até hoje, um 
país continental como o Brasil não investe 
em ferrovias? Este país é tão refém assim da 
indústria automobilística e dos grandes em-
presários do transporte rodoviário? Eu sonho 
com um governo que realize essa demanda 
básica para o povo brasileiro, desde criança.

Presidenta - Paolo, com o Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) nós volta-
mos a investir em ferrovias, e já temos obras 
em andamento numa extensão de 2.576 km e 
investimentos de R$ 8,3 bilhões nos PACs 1 e 
2. Somente no PAC 2 foram destinados R$ 5,7 
bilhões, dos quais R$ 3,5 bilhões do Orçamen-
to Geral da União e R$ 2,2 bilhões privados. 
Entre as linhas férreas beneficiadas com estes 
investimentos, estão a Ferrovia Norte-Sul 
(trecho TO/SP), a Ferronorte (MT) e a Ferrovia 
Oeste-Leste (BA). Já está concluído o trecho de 
96 km da Transnordestina entre Missão Velha 
e Salgueiro (PE) e está em operação o trecho 
de 113 km da extensão da FerroNorte, entre 
Alto Araguaia/MT e Itiquira/MT. E daremos 
um salto com o Programa de Investimentos 
em Logística - Ferrovias, que aplicará R$ 91 bi-

lhões, em parceria com a iniciativa privada, na 
construção e modernização de 10 mil km de 
vias férreas. A maior parte do investimento, R$ 
56 bilhões, será feita nos primeiros cinco anos 
das concessões. Eles construirão as vias e uma 
empresa estatal, a Valec, pagará pela obra e 
venderá a capacidade de transporte às em-
presas, garantindo o acesso igualitário a todos 
os interessados. As ferrovias são fundamentais 
para o crescimento da economia brasileira, pois 
nossas safras, nossos minérios, nossa produção 
e insumos, precisam percorrer distâncias longas, 
muitas vezes inadequadas ao uso de caminhões, 
e precisam chegar aos mercados com custos 
competitivos e em tempo hábil.

 O governo está apoiando nossos atletas 
que disputarão os jogos olímpicos e parao-
límpicos do rio, em 2016? (*)

Presidenta - Sim, o governo está apoiando 
os nossos atletas olímpicos e paraolímpicos 
com diferentes ações. Nós temos, por exem-
plo, a Bolsa Atleta, o maior programa de 
patrocínio individual de atletas do mundo, 
que está apoiando 5.691 atletas olímpicos e 
paraolímpicos. E na semana passada anun-

ciamos o nome dos primeiros 44 atletas que 
vão receber a Bolsa Atleta Pódio, destinada 
a atletas classificados entre os 20 melhores 
do mundo em suas categorias e com chances 
de disputar medalhas nos Jogos Olímpicos e 
nos Jogos Paraolímpicos de 2016, no Rio de 
Janeiro. A Bolsa Atleta Pódio beneficiará 160 
atletas de diferentes esportes, e na semana 
passada tive o orgulho de anunciar 44 dessas 
bolsas aos nossos atletas que deram um 
show no Campeonato Mundial de Atletismo 
Paraolímpico, em julho, na França. Eles con-
seguiram a terceira colocação, a melhor  da 
nossa história, com 40 medalhas, sendo 16 
de ouro. Seis modalidades foram beneficiadas 
nesse primeiro anúncio da Bolsa Pódio: atle-
tismo, natação, judô, remo, bocha e ciclismo. 
À medida que outros atletas forem enviando 
seu planejamento para o Rio 2016, serão 
anunciadas mais Bolsas Pódio,  para atletas 
olímpicos e paraolímpicos.  Na Bolsa Atleta, 
inclusive na modalidade Pódio, o dinheiro 
vai direto para a conta do esportista, que 
tem autonomia para decidir como gastá-lo. 
O valor da Bolsa Atleta varia de R$ 370 a 
R$ 3,1 mil, de acordo com a categoria do 

atleta, e beneficia desde os meninos que 
se iniciam no esporte escolar até o atleta 
que já compete internacionalmente. Já na 
modalidade Bolsa Atleta Pódio, que faz parte 
do Plano Brasil Medalhas, serão pagos entre 
R$ 5 mil e R$ 15 mil aos atletas selecionados. 
O governo também repassa recursos para 
a formação de uma equipe profissional de 
apoio ao atleta de alto rendimento, como 
técnico, médico, psicólogo, nutricionista 
e fisioterapeuta. Outro apoio importante 
vem do patrocínio das empresas estatais. 
Também investimos em centros de treina-
mento espalhados por todo o Brasil, como o 
Centro Paraolímpico Brasileiro que estamos 
construindo em parceria com o governo do 
Estado de São Paulo, para o qual repassamos 
R$ 110 milhões. Vamos mostrar ao mundo 
um Brasil de inclusão, de oportunidade e de 
desenvolvimento. Um Brasil que forma atle-
tas de excelência, exemplos de garra, esforço 
e superação que nos enchem de orgulho.

(*) Esta pergunta, que precede a Mensa-
gem, foi formulada pela Secretaria de Impren-
sa para melhor entendimento do conteúdo.

Coluna semanal da Presidenta Dilma Rousseff

Luiz Marinho entrega 48 unidades
habitacionais do Conjunto Três Marias

No local, foram construídas 1.236 moradias para famílias de áreas de risco

Rápidas
 A Atento, empresa de 

Contact Center, abre 1.269 
oportunidades de emprego 
na área operacional, para 
o cargo de teleoperador, 
sendo 949 em São Bernardo 
do Campo e 320 em Santo 
André. O perfil para o cargo 
de teleoperador é segundo 
grau completo, bom voca-
bulário, boa dicção, fluência 
verbal, desenvoltura no re-
lacionamento interpessoal, 
dinamismo, conhecimentos 
de informática e habilidade 
em digitação. Para candi-
datar-se para as vagas de 
teleoperador, os interessa-
dos devem se cadastrar no 
site: www.atento.com.br ou 
enviar um e-mail com o CV 
para recrutamentoselecao@
atento.com.br.

OPOrtuNiDADE

Beto Vidoski apresenta 
projetos em prol das

pessoas com deficiência 

Vereador Jorge Salgado solicita
mais segurança em parques e
praças de São Caetano do Sul

A Fundação Pró-Me-
mória está com inscrições 
abertas para a submissão 
de artigos para publicação 
na revista Raízes. O manual 
com as normas está dispo-
nível no site da instituição 
(www.fpm.org.br), na pá-
gina de Download. O prazo 
final será dia 06/09. A revista 
celebra o legado do passado 
e visa manter viva a história e 
a memória de São Caetano e 
do Grande ABC.

Também estão abertas 
as inscrições para o projeto 
Raízes e Retratos. Até o dia 
30/09, poderão ser inscritas 
fotos com qualquer tema, 
como registros familiares, 
eventos políticos/sociais, 
arquitetônicos, religiosos, de 
hábitos, costumes, aspectos 
culturais e turísticos.

Mais informações podem 
ser obtidas na Fundação 
Pró-Memória pelo telefo-
ne 4223-4780, pelo email 
raizes@fpm.org.br e pelo 
portal www.fpm.org.br.

rEviStA

O prefeito de São Bernar-
do do Campo, Luiz Marinho, 
entregou sábado as últimas 
48 unidades habitacionais do 
Conjunto Três Marias, no Bair-
ro Cooperativa. As moradias 
são destinadas a famílias que 
residiam em áreas de risco e de 
proteção ambiental de quatro 
assentamentos precários da 
Região do Grande Alvarenga. 

O projeto do Conjunto Ha-
bitacional Três Marias contem-
pla a execução de 52 edifícios 
residenciais verticalizados, 
que totalizam 1.236 unidades 
habitacionais. O empreen-
dimento foi financiado pela 
Prefeitura e pelo Programa 
de Aceleração do Crescimento 
(PAC) Pró-Moradia, do Gover-
no Federal. Com a entrega de 
hoje, a gestão do governo Luiz 
Marinho soma 3.450 unidades 
construídas em toda a cidade.

Além da produção habita-
cional, o projeto do Conjunto 
Três Marias prevê a regulari-
zação fundiária das unidades, 
trabalho social com as famílias, 
a construção de um Centro 
Educacional Unificado (CEU) 
- já em funcionamento e que 

beneficia mais de 1,2 mil crian-
ças de 0 a 10 anos -, e de um 
Centro Comercial, para apoiar 
famílias reassentadas que têm 
atividades comerciais. Também 
está sendo erguido no local um 
Centro de Reciclagem, para 
apoiar as famílias reassentadas 
que vivem de reciclagem.

De acordo com o prefeito 
Luiz Marinho, junto com as 
3.450 novas moradias em 
toda a cidade, a população 
é beneficiada com outras 
melhorias, como saneamento 
básico, obras de drenagem, 
recuperação de nascentes, 
plantio de árvores e implan-
tação de áreas de lazer.

 “Todo esse projeto habi-
tacional tem como principal 
objetivo melhorar e transfor-
mar a vida das pessoas. Nossa 
cidade tem um conjunto de 
obras como jamais teve em sua 
história”, afirmou.

A secretária de Habitação, 
Tássia Regino, destacou outras 
vantagens da intervenção no 
Três Marias, projeto iniciado 
em setembro de 2009 e que 
teve várias etapas. “Essa obra 
foi muito importante, pois, além 

“Todo esse projeto habitaccional tem como principal objetivo transformar a vida das pessoas”, afirma o prefeito

do grande número de moradias 
construídas, também viabili-
zamos a urbanização de cinco 
núcleos em área de risco e de 
proteção ambiental”, afirmou.

Audete Moura de Oliveira, 
de 63 anos, contemplada com 
uma das chaves, comemorou 

muito a entrega do apartamen-
to. “Poder morar em uma casa 
digna não tem preço. Estou nas 
nuvens de tanta felicidade, pois 
hoje posso afirmar que tenho 
residência e um endereço. 
Nunca ninguém fez tanto por 
moradia como o Marinho”, afir-

mou Aldete, antiga residente de 
uma área de risco. 

No final da cerimônia, Luiz 
Marinho também entregou 
aos moradores do Jardim Beli-
ta melhorias na pavimentação 
das ruas João Augusto Silveira 
e Bahia.

O vereador Beto Vidoski 
tem projetos voltados para 
pessoas com deficiência e está 
sempre atento às necessidades 
e os anseios desse público. 
Atualmente no país, de acordo 
com o IBGE, 24,5 milhões de 
pessoas possuem alguma defi-
ciência, sendo que 48% desse 
total possuem deficiência vi-
sual, 23% motora, 17% auditiva, 
8% intelectual e 4% física.

Em São Caetano do Sul, Beto 
recebe diariamente em seu ga-
binete sugestões, reclamações 
e denúncias dessas pessoas, 
que enfrentam inúmeras di-
ficuldades em seu dia-a-dia. 
Algumas medidas são estudadas 
e transformadas em indicações e 
projetos que são encaminhadas 
à Prefeitura, entre elas está a 
solicitação de consertos, manu-
tenção e reparos nos aparelhos 
utilizados por pessoas com de-
ficiência. De acordo com o ve-
reador, a iniciativa irá beneficiar 
muitos munícipes que possuem 
algum tipo de deficiência física 
e utilizam aparelhos para loco-
moção, como cadeiras de rodas, 

muletas e andadores.
A inclusão das crianças com 

deficiência também é uma das 
preocupações do vereador, que 
solicitou a instalação de brin-
quedos adaptados em parques 
públicos, o que aumentaria a 
qualidade de vida e a autoestima 
das crianças que muitas vezes 
sofrem com a falta de atividades.

Um argumento negativo 
das pessoas com deficiência e 
que se tornou um projeto de 
lei do vereador é a adaptação 
dos caixas de supermercado 
dentro das normas estabeleci-
da pela ABNT. O projeto prevê 
adequar a largura da passagem 
dos caixas, principalmente para 
os usuários de cadeiras de ro-
das que necessitam de espaço 
específico, além disso, muitos 
encontram problemas na hora 
do pagamento, já que não al-
cançam a máquina de cartão 
magnético por ser fixa. Também 
consta no projeto que os carri-
nhos elétricos e as cadeiras de 
rodas dos supermercados este-
jam sempre com a manutenção 
em dia para evitar acidentes. 

Apesar do recesso par-
lamentar, julho foi um mês 
de bastante trabalho para o 
vereador e líder do governo 
na Câmara Municipal Jorge 
Salgado (PTB). Dentre as di-
versas indicações e ofícios 
protocolados, destaque para 
temas como reparo e reca-
peamento asfáltico, adapta-
ção de pontos de ônibus e 
o constante pedido de mais 
segurança em bairros como 
Centro, Santa Maria, Cerâmica 
e Santo Antônio. “São Caetano 
é uma cidade pequena e isso 
facilita um olhar mais minu-
cioso. Cada bairro tem suas 
peculiaridades e pequenos 
problemas que procuro ajudar 
a resolver”, explica o vereador. 

De acordo com Salgado, a 
Segurança tem sido um dos 
principais assuntos abordados 
pelos munícipes e pronta-
mente retransmitido às auto-
ridades. No início de julho, o 
vereador alertou sobre a falta 
de segurança nas passagens 
entre as Ruas Santa Catarina e 
Manoel Coelho; e Santa Cata-

rina e Rio Grande do Sul, onde 
ficam as torres da Eletropaulo, 
e solicitou providências para 
inibir a presença de vândalos 
no local. A Guarda Civil Mu-
nicipal intensificou rondas no 
local e a sensação de seguran-
ça melhorou.

Outro objetivo de Jorge 
Salgado é coibir o uso de drogas 
em locais públicos como a Praça 

das Andorinhas, no bairro Santa 
Maria. “Tenho conversado com 
muitos moradores sobre isso e 
estou cobrando mais segurança 
em praças e parques. As crian-
ças têm o direito de usufruir dos 
locais, sem que os pais temam 
pelo contato com usuários de 
drogas”, afirma.

Após o envio de ofícios 
para a Guarda Civil Municipal 
e Polícia Militar solicitando 
mais atenção das autoridades, 
os moradores de áreas no 
entorno das praças e parques 
já notam a maior presença 
dos policiais. “O bairro Santa 
Maria teve nos últimos dias a 
presença da GCM e da PM. Foi 
feita abordagem de seis jovens 
que se encontravam no inte-
rior da Praça das Andorinhas. 
Esperamos que venham mais 
vezes e em horários diferen-
tes. Tais abordagens inibem 
os jovens de utilizar a praça 
para o consumo de drogas. É 
um começo, obrigado Jorge 
Salgado”, publicou a munícipe 
Elizabeth Fernandes em sua 
página no Facebook.

Vereador Jorge Salgado



Inscrições
CISE Francisco Coriolano de Souza 
Rua Dionízio Mercado, 199, Bairro Nova Gerty (4231-2406);
CiSE João Castaldelli
Av. Presidente Kennedy, 2.400, Bairro Olímpico (4232-1578);
CISE João Nicolau Braido
Rua Humberto de Campos, 600, Bairro São José (4238-8063);
CiSE Moacyr rodrigues
Rua Rafael Corrêa Sampaio, 600, Bairro Santa Paula (4229-9900).
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Universidade da Terceira Idade
inicia aulas e prorroga inscrições 

Coordenadoria Municipal da Terceira Idade prorrogou as inscrições até o dia 31 de agosto
Robson de Almeida/PMSCS

Professora Sueli Ferreira dá boas vindas aos novos alunos da Universidade da Terceira Idade

A Prefeitura de São Cae-
tano do Sul anuncia o retor-
no do concurso Miss e Mister 
Terceira Idade. A etapa mu-
nicipal está prevista para ser 
realizada no dia 4 de setem-
bro, a partir das 19 horas, no 
Centro Integrado de Saúde e 
Educação (CISE) João Nico-
lau Braido, Bairro São José. 
Os eleitos representarão o 
município na etapa estadual, 
em 2014. Para concorrer, é 
preciso ter 60 anos ou mais, 
ser morador da cidade e ser 
associado a algum CISE. As 
inscrições ocorrerão no dia 
29 de agosto, das 8 às 17 ho-
ras, nos quatro Centros (ver 
endereços acima na página).

Na próxima edição do pro-
grama Prefeitura Perto de 
Você, que beneficiará o bairro 
São José, a Fundação Pró-
-Memória dará continuidade 
aos projetos São Caetano peça 
por peça, que consiste na 
montagem de quebra-cabeças 
que formam imagens do bairro 
contemplado, e Expedições 
Fotográficas: um novo olhar 
sobre o Bairro, que tem o ob-
jetivo de fazer com que, por 
meio da fotografia, os morado-
res conheçam melhor o espaço 
que habitam, valorizando as 
características locais. 

O evento ocorrerá no 
Bosque do Povo (Estrada 
das Lágrimas, 320), das 9h 
às 13h. Mais informações 
sobre os projetos podem ser 
obtidas no site da instituição 
(www.fpm.org.br).

Concurso vai 
eleger Miss e 

Mister da
Terceira Idade

Pró-Memória 
continua com 

projeto no
Bosque do Povo

Tiveram início terça-feira 
(6/8), na Universidade Municipal 
de São Caetano do Sul (USCS) 
campus Barcelona, as aulas do 
segundo semestre da Universi-
dade da Terceira Idade. Devido 
ao grande número de interes-
sados as inscrições foram pror-
rogadas até o dia 31 de agosto.

Segundo a professora Sueli 
Ferreira, que no primeiro dia 
ministrou a aula de motivação, 
comportamento e saúde, o 
objetivo do projeto é propor 
a ressignificação de valores 
aos novos alunos. “Essa é uma 
oportunidade para mostrar que 
o idoso deixou de ser sinônimo 
de pessoa que fica em casa, 
sentado no sofá, assistindo à 
televisão, ou, então, que enve-
lhecer é declinar”, disse. “Agora 

vocês terão a chance de fazer 
novos amigos, trocar experiên-
cias, buscar conhecimento, 
saúde, alterar a rotina da vida 
e, o mais importante, irão se 
autofortalecer”, completou.

Para fazer parte do progra-
ma, é preciso ter mais de 50 
anos, ser residente em São Cae-
tano e ser associado a algum 
Centro Integrado de Saúde e 
Educação (CISE). As inscrições 
podem ser feitas na sede dos 
próprios CISEs, mediante a 
apresentação de RG, CPF e com-
provante de residência.

Não há requisitos de for-
mação para cursar as aulas. O 
curso é gratuito e ocorre toda 
terça e quinta-feira, das 14 às 
17 horas, na USCS - campus Bar-
celona (Avenida Goiás, 3.400).

Programa Saúde da Família ganha 
novos veículos para atendimento

A partir da semana que vem, 
os moradores serão ainda me-
lhores assistidos pelo pessoal do 
Programa Saúde da Família (PSF) 
da Secretaria de Saúde da Prefei-
tura. É que na sexta-feira (16/8), 
às 11 horas, em cerimônia que 
está marcada para ocorrer em 
frente ao prédio da Câmara 
Municipal (Avenida Goiás, 600, 
Centro), o Governo entregará 
15 veículos ao PSF, para que os 

agentes que compõem as 23 
equipes do Programa percorram 
a cidade com mais facilidade.

Os carros, que estarão devida-
mente identificados com adesivos 
e facilitarão ainda mais a chegada 
do Programa Saúde da Família 
nas casas dos habitantes, foram 
adquiridos por meio de repasse 
de verba a São Caetano pelo 
Governo Federal, dinheiro que 
já estava previsto para chegar à 

cidade desde o início do ano.
“Os deslocamentos e as vi-

sitações às residências me-
lhorarão. E também teremos 
a oportunidade de remanejar 
alguns veículos que estavam 
com a Secretaria de Saúde a 
outros setores da Prefeitura, 
sempre com vistas a aprimorar 
os serviços oferecidos à popula-
ção”, explica Sallum Kalil Neto, 
secretário de Saúde.

Prefeitura faz limpeza 
das placas de trânsito

Ação auxilia motoristas e pedestres Programa ganha veículos para melhorar o atendimento à população

Alexandre Yort/PMSCS Du Merlino/PMSCS

Temos Convênio
com a ARESM

Disque ajustes e
consertos de roupas

Rua Santo Antonio, 257 
Centro - São Caetano 
Telefone: 4226-4842

Zig-Zag

Barra simples,
original, italiana e a mão

Ajustes e reparos em geral

AtENDiMENtO
2ª a 6ª das

08 às 18 horas
Sábado das

08 às 15 horas

Com estacionamento 
para clientes





A Secretaria de Mobilidade 
Urbana deu prosseguimento à 
programação de limpeza das 
placas de trânsito da cidade. 
A operação tem o objetivo de 
facilitar a identificação dos 
instrumentos por motoristas e 
pedestres, contribuindo para o 
aumento da segurança nas vias.

Nesta semana a ação é 
concentrada na divisa com a 
Vila Palmares, em Santo André. 

O programa de manutenção 
da sinalização foi iniciado em 
fevereiro, atingindo inicialmente 
as principais avenidas de São 
Caetano, como Guido Aliberti 
e Goiás, além de ruas do Cen-
tro. Gradualmente, avança aos 
bairros. Caso a limpeza não seja 
suficiente para a restauração 
completa, a Secretaria de Mo-
bilidade Urbana providencia a 
troca imediata do equipamento.
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População de Santo André ganha
75 novos ônibus adaptados
Com a renovação da frota, número de veículos acessíveis chega a 201

Balanço concluído pela 
Craisa (Companhia Regional 
de Abastecimento Integrado 
de Santo André) nesta sema-
na, aponta que o Mercado de 
Flores – espaço que funciona 
às quartas-feiras e aos sábados, 
das 5h às 10h – comercializou 
378.494 quilos entre janeiro e 
julho. O montante rendeu aos 
permissionários um retorno 
financeiro de R$ 2.864.498,76. 
As rosas foram o carro-chefe 
com cerca de 40% das vendas.

“As vendas em alguns me-
ses específicos costumam ser 
mais acentuadas em função 
das datas comemorativas. Nes-
te ano, os índices não fugiram 
à regra”, destacou o supervisor 
de abastecimento da Craisa, 
Nicácio Leão da Costa. Em 
função do Dia dos Namora-
dos, junho foi um dos meses 
que concentrou maior venda 
– 76.229,10 quilos. O Dia das 
Mães, comemorado em maio, 
está em segundo lugar no ran-
king, com 70.307,00 quilos de 
flores comercializadas. 

CrAiSA

Divulgação/PSA

Servidores podem usufruir 
de dez especialidades médicas 
no Instituto de Previdência de 
Santo André. No total, oito novos 
consultórios foram entregues 
aos servidores, o que permitiu 
dobrar o número de especialida-
des.  O horário de atendimento 
também foi ampliado, passando 
a funcionar até às 19 horas, de 
segunda à sexta-feira. Antes, 
eram apenas três consultórios 
com cinco especialidades, com 
trabalhos encerrados tradicio-
nalmente às 17 horas. 

Por mês, eram realizados 
1.500 atendimentos. Com a 
reforma, a expectativa é que o 

número aumente, em média, 
30%, saltando para dois mil. 
Especialidades médicas como 
geriatria, pediatria, fisiatria, 
reumatologia e vascular foram 
inseridas nas que já atendiam 
anteriormente, que eram car-
diologia, endocrinologia, ho-
meopatia, acupuntura e clínico 
geral.  “Apostamos na constante 
valorização do servidor. Estamos 
recuperando a dignidade dos 
funcionários e atendendo uma 
importante e antiga reivindica-
ção dos servidores”, destacouu 
o secretário de Administração 
e Modernização, Antonio Leite, 
presente no evento.

Antes das intervenções, o 
Instituto de Previdência de Santo 
André atendia com sete profis-
sionais. Agora o número chega a 
22 médicos, segundo o diretor do 
IPSA, Remígio Todeschini. “Que-
remos que o servidor fidelize 
o atendimento. Este momento 
marca o contexto da transforma-
ção que a cidade passa na atual 
gestão. Outro motivo de orgulho 
é que o Instituto completará 75 
anos, sendo então, seguramente, 
o mais antigo do país”, finalizou. 
Podem usufruir do atendimento 
médico no Instituto de Previdên-
cia, servidores ativos, aposenta-
dos e seus dependentes. 

“Feira de Saúde”
retorna a São Bernardo
e espera 3 mil pessoas

Novos consultórios médicos
começam a funcionar no Instituto

de Previdência de Santo André

Número de consultórios saltou de três para oitoAção terá consultas e palestras educativas gratuitas à população

 Diego Barros/PSA

A Faculdade de Medicina do 
ABC realiza neste sábado (10), 
a décima edição da Feira de 
Saúde – evento que orienta e faz 
atendimento gratuito à popula-
ção com exames, consultas e 
palestras educativas. A ação das 
9h às 16h terá lugar na Unidade 
Básica de Saúde da Vila São Pe-
dro (Rua Comunidade, 100), em 
São Bernardo. 

Entre os atendimentos dis-
poníveis estarão exames de 
glicemia capilar (diabetes) e 
medição de pressão arterial, 
papanicolau, tipagem sanguí-
nea e teste rápido para detec-
ção de hepatites B e C. Também 

haverá consultas médicas em 
especialidades como ginecolo-
gia, pediatria, clínica médica, 
geriatria, dermatologia, nefro-
logia, psiquiatria e acupuntura.

A orientação à população 
contará com instruções de pri-
meiros socorros em situações 
de urgência (como na para-
da cardiorrespiratória), dicas 
de alunos de Fisioterapia da 
FMABC sobre exercícios físicos 
para alongamentos, orienta-
ções sobre alcoolismo, preven-
ção de acidentes domésticos 
com idosos e cuidados com a 
higiene bucal – principalmente 
para o público infantil. 

Divulgação

Veículos novos também são menos poluentes

Saiba a hora certa de combater o mau hálito
O desagradável odor expelido pela 

boca, popularmente chamado de mau há-
lito, pode ser decorrente de uma patologia 
ou do próprio organismo.

 “Não adianta utilizar balas, chicletes 
ou produtos similares para disfarçar o mau 
hálito. O ideal é sempre procurar auxílio 
profissional. Esses recursos, na verdade, 

mascaram o problema por períodos muito 
curtos e, por vezes, podem até agravá-lo”, 
assegura o Doutor em Odontologia da 
Uniban Hugo Lewgoy.

O mau hálito ou halitose é um proble-
ma que atinge boa parte da população 
e normalmente causa grande constran-
gimento para quem o possui e para as 

outras pessoas que, habitualmente, não 
sabem como reagir. “É normal ter halitose 
durante algumas horas do dia, porém, é 
fundamental saber diferenciar uma halito-
se fisiológica de uma patológica. A halitose 
comum, aquela que praticamente todas as 
pessoas têm, acontece pela manhã”, disse.

O especialista observa que a halitose 

matinal, no entanto, deve desaparecer 
após a primeira refeição da manhã segui-
da da higienização dos dentes, gengivas 
e também da língua. “Se mesmo assim 
o problema persistir, pode realmente ser 
considerado mau hálito patológico, o que 
requer um acompanhamento profissio-
nal”, afirma Dr. Lewgoy.

 Alunos da Faculdade de 
Medicina da Fundação do ABC 
organizam, de 12 a 17 de agos-
to, a 38ª edição do Comuabc 
- Congresso Médico Univer-
sitário do ABC. O evento tem 
como objetivo complementar 
a formação acadêmica e de-
senvolver a pesquisa científica 
na graduação. Nesses 38 anos, 
recebeu mais de 20 mil partici-
pantes e profissionais da saúde 
como palestrantes ou mem-
bros de comissões julgadoras. 
A solenidade de abertura, no 
dia 12, será marcada pela pa-
lestra “Atitude de Campeão”, 
com Gustavo Borges.

A Faculdade de Medicina da 
Fundação do ABC está localizada 
na Av. Príncipe de Gales, 821 - 
Santo André (SP). Mais informa-
ções e a programação completa 
no site www.comuabc.com.br.

Procon registra 6,9 mil atendimentos no primeiro semestre
O Procon de Santo André 

atendeu, no primeiro semestre, 
6.929 reclamações de consumi-
dores da cidade. O setor financei-
ro (bancos e administradoras de 
cartão de crédito) foi o campeão 
no número de demandas, com 
1.798 queixas. Em segundo lugar 

está a categoria de produtos, que 
vai da simples troca de roupa ou 
do aparelho de telefone celular 
até problemas de manutenção 
com o automóvel. Este grupo 
registrou 1.556 reclamações.

O terceiro lugar com mais 
reclamações na cidade engloba 

os chamados serviços privados 
(meia-entrada e cursos livres), 
com 1.539 contestações. As 
reclamações referentes às ta-
rifas de água, esgoto, energia 
elétrica, telefonia e TV por 
assinatura estão na sequência, 
com 1.357 queixas. Já os planos 

de saúde aparecem no quinto 
lugar, com 517 reclamações, e 
os problemas relativos à habi-
tação atingiram 149 queixas.

O ranking de atendimen-
tos foi divulgado pelo diretor 
do DAJDC (Departamento de 
Assistência Judiciária e Defesa 

do Consumidor), Marco Aurélio 
Ferreira dos Anjos. À ocasião, o 
especialista esclareceu que a 
população está mais informada 
sobre seus direitos, o que, se-
gundo ele, explica a tendência 
crescente de procura pelos ór-
gãos de defesa do consumidor.

Gustavo Borges 
abre congresso 

no ABC

Desde segunda-feira, 75 no-
vos ônibus acessíveis estão 
rodando nas ruas da cidade. A 
nova frota foi entregue sábado 
(3), e conta com 50 veículos 
convencionais e os outros 25 mi-
croônibus, todos equipados com 
elevadores para facilitar o acesso 
de pessoas com deficiência física 
e monitorados via GPS (Sistema 
de Posicionamento Global). 
Atualmente, a cidade possui 404 
ônibus, com a renovação, 201 
veículos serão acessíveis. 

Além de atender aos pa-
drões e normas de acessibilida-

de, os novos ônibus possuem 
maior espaço entre os bancos 
e assentos preferenciais de-
vidamente demarcados para 
obesos, gestantes, portadores 
de deficiência, idosos e pessoas 
com criança de colo. Os veículos 
também são menos poluentes, 
com motores de alta tecnologia 
que seguem padrões internacio-
nais em vigor no País e reduzem 
em 80% a emissão de materiais 
particulados e de 63% de óxidos 
de nitrogênio. No total, 12 linhas 
são atendidas pelos novos ôni-
bus (veja lista abaixo).

“Nós sabemos que não va-
mos parar por aqui, pois é pre-
ciso continuar modernizando o 
sistema. Há ainda outras ações 
que estão previstas, dentre 
elas os corredores exclusivos e 
os compartilhados, que farão 
com que os ônibus desempe-
nhem uma maior velocidade e 
um consumo menor, a fim de 
proporcionar que os cidadãos 
cheguem aos seus destinos com 
mais conforto e em melhores 
condições”, destacou o prefeito 
de Santo André, Carlos Grana, 
durante a entrega.

Linhas atendidas
I 02 Cidade São Jorge/Jardim Ana Maria
T 12 Jardim Alzira Franco/Centro de Santo André
T 14 Jardim Ana Maria/Centro de Santo André
T 15 Hospital Mário Covas/Estação de Santo André
T 16 Parque João Ramalho/Ipiranguinha
T 17 Jardim Alvorada/Estação de Santo André
T 23 Cidade São Jorge/Estação de Santo André
T 27 Condomínio Maracanã/Estação de Santo André
T 29 Vila Suíça/Estação de Santo André
U 22 Parque Capuava/Estação de Utinga
B 11 Paraíso/Vila Guiomar
B 21 Cidade São Jorge/Bairro Campestre



Um dos principais eventos 
gastronômicos do Grande 
ABC, a 21ª edição da Festa 
Italiana de São Caetano do 
Sul chega ao seu segundo 
fim de semana. Quem com-
parecer à Praça Comendador 
Ermelino Matarazzo, no Bair-
ro Fundação, neste sábado 
(10/8) e domingo (11/8), a 
partir das 18 horas, além de 

poder apreciar as delícias 
provenientes do país da bota, 
ainda presenciará grandes 
shows. A entrada é gratuita.

No sábado subirão ao 
palco a banda Bonanni e o 
Ballet Nostra Italia. Já no do-
mingo a animação ficará por 
conta dos cantores Elcio Julio 
e Sergio de Rosa. Na parte 
gastronômica, 26 barracas de 

entidades assistenciais ofe-
recem 148 opções de pratos 
quentes, saladas, porções, 
salgados, doces, e bebidas. 
Os preços variam entre R$ 
2,00 e R$ 29,00.

Reforçando a proposta de 
atrair cada vez mais as famí-
lias de São Caetano e região 
para a Festa Italiana, fazendo 
do local um grande ambiente 

de confraternização, a Defesa 
Civil novamente distribuirá 
pulseiras de identificação às 
crianças de até 11 anos. No 
acessório são inseridos os 
nomes do menor e de seu 
responsável,  além de um 
número de telefone para 
contato, facilitando a procura 
caso a criança se perca entre 
as milhares de pessoas que 

comparecem ao evento.
A Festa Italiana seguirá pe-

los fins de semana até o dia 
25 de agosto. A comemoração 
remete à chegada das primeiras 
famílias italianas ao Núcleo 
Colonial, em 28 de julho de 
1877, data da fundação de São 
Caetano e, por isso, integra o 
Calendário de Festejos pelos 
136 anos da cidade.

Evento integra o Calendário de Festejos pelos 136 anos da cidade
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Festa Italiana chega ao segundo
fim de semana em São Caetano

Jorge Vercillo faz show 
em São Caetano do Sul

Classe média é o foco da comédia
nacional “Vendo ou Alugo”

Elenco tem Marieta Severo, Marcos Palmeira, Nathalia Timberg, Silvia Buarque e Antonio Pitanga

Barraca dos Franciscanos tem a deliciosa Fogazza como atração

Construído pelo patriarca da 
família, um embaixador falecido, 
em local privilegiado no Leme era 
uma casa “com vista para o mar, 
cercado pela floresta de Mata 
Atlântica” . O mar já não se vê por 
causa da altura dos prédios vizi-
nhos. E a floresta transformou-se 
em uma favela fazendo fronteira 

com o casarão. O imóvel perdeu 
seus principais atributos e, se ven-
dido, servirá para quitar dívidas 
com o governo e o banco.

Depois de sete anos anuncia-
do para venda ou aluguel, dois 
compradores se dispõe a visitar 
o imóvel. Um empresário estran-
geiro interessado em montar 

uma hospedaria especializada 
em “turismo de aventura”, viven-
ciando as guerras entre trafican-
tes do morro ou contra a polícia. 
O segundo possível comprador 
é um pastor interpretado por 
André Mattos, interessado em 
montar uma igreja evangélica 
nas acomodações.

Divulgação

O Teatro Municipal de 
Santo André apresenta hoje, 
às 21h, o espetáculo “Faça 
uma Cara Inteligente e De-
pois Volte ao Normal”.

A comédia é ambientada 
nos bastidores dos progra-
mas de televisão e explora 
com humor as rivalidades 
entre os atores e outras 
situações cômicas, sempre 
relacionadas à futilidade, 
ou mesmo a falta de escrú-
pulos, onde a obrigação de 
subir na vida se torna mais 
importante que a amizade.

O Teatro Municipal está 
localizado na Praça IV Cen-
tenário, s/nº, Centro. Mais 
informações no telefone: 
4433-0789.

Peça gratuita
no  Teatro de 
Santo André

Rápidas

Teruo Fujita

Serviço

Os ingressos custam R$100 (inteira); R$50 (+60 anos, 
estudantes, clientes Porto Seguro), e estão à venda nas lojas 
Pixolé e na bilheteria do teatro, das 14h às 19h. A duração  é 
de 90 minutos e a classificação 5 anos. 

USCS exibe
filmes para a

população

Dr. Roberto Martins
e Itomi Kanashiro

Associação Recreativa e Esportiva dos 
Servidores Municipais de São Caetano

Mais um motivo para lembrar quem
nos ensinou a amar, respeitar,

dar carinho e dignidade.

Feliz Dia dos Pais!

rubens do dae - Presidente da ARESM

Parabéns a
todos os Pais

Que este dia seja repleto
de amor, carinho e paz.

Feliz Dia dos Pais!

Jorge Vercillo escolheu o ce-
nário do Nordeste para registrar 
o show Luar de Sol, em setembro 
de 2012. O projeto se transfor-
mou em CD e DVD e na turnê 
homônima, que já passou por 
Salvador, Recife, Natal e Fortale-
za, e agora chega a São Caetano. 
Com o apoio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura da Prefeitura da 
cidade, a apresentação acontece 
hoje (09), às 21h, no Teatro Paulo 
Machado de Carvalho (Alameda 
Conde de Porto Alegre, 840 – 

Bairro Santa Maria).
O repertório do novo show 

privilegia canções com sotaque 
mais brasileiro e menos radiofô-
nicas do compositor, mas muito 
conhecidas pelos seus fãs, como 
“Numa Corrente de Verão” em 
parceria com Marcos Valle, o 
samba ternário “Raiou”, “Apesar 
de Cigano”, a arabesca “Oração 
Yoshua”. Também estão garanti-
dos no show os sucessos dos seus 
álbuns mais recentes, DNA (2010) 
e Como Diria Blavatsky (2011).

Com o intuito de aproxi-
mar os estudantes e o público 
em geral da produção audio-
visual brasileira, a Universida-
de Municipal de São Caetano 
do Sul (USCS) promove o 
projeto “Cine USCS”. 

O Cine USCS apresentará 
no dia 14 de agosto, o filme 
“Bahia de Todos os Santos”. 
Já no dia 21 de agosto, será 
exibido o filme “O Homem 
Nu”. Para o público infantil será 
apresentado, no dia 28 agosto, 
quatro ficções protagonizadas 
por crianças e adolescentes.

A entrada é franca para to-
das as sessões que têm início 
às 17h30 no Teatro Cláudio 
Musumeci, do prédio C, cam-
pus Barcelona, localizado na 
Avenida Goiás, 3.400, Bairro 
Barcelona, São Caetano do Sul.
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Ginasta Arthur Zanetti ganha
título brasileiro nas argolas

Atleta agora se concentra na preparação para o Mundial da Antuérpia
Ricardo Bufolin/CBGO campeão olímpico nas 

argolas confirmou o seu favori-
tismo e venceu o aparelho no 
Campeonato Brasileiro e II Etapa 
do Circuito Caixa de Ginástica 
Artística e Rítmica, no sába-
do (3/8), no Centro Esportivo 
Tancredo de Almeida Neves, 
o Tancredão, em Vitória (ES). 
Arthur teve nota 15.800 nas 
argolas.”Gostei da minha prova 
em cima das argolas”, disse Ar-
thur, feliz por competir no Brasil, 
ao lado da torcida. “Dei um 
passo na saída, mas, no geral, a 
série foi boa. O importante é que 
estou mostrando regularidade e 
isso é bom para o Mundial.”

Agora, Arthur retoma os 
treinos para o Mundial da 
Antuérpia, na Bélgica, em se-
tembro. “Acabaram as compe-
tições. Vamos fazer o restante 
da preparação aqui mesmo no 

Brasil e seguimos para a Antuér-
pia uma semana e meia antes 
do Mundial”, disse o ginasta. 

No Mundial, o grande obje-
tivo é a conquista da medalha 
de ouro, que ainda não tem. 
“Estou aperfeiçoando o meu 
novo elemento para mostrar lá, 
fazer bem a minha parte”, disse 
Arthur. “Depois de conseguir a 
medalha olímpica, a meta era 
colocar um elemento no código 
de pontuação. Graças a Deus 
deu tudo certo e a Federação In-
ternacional de Ginástica (FIG) vai 
incluir esse elemento no código.”

Este ano, Arthur ganhou 
ouro nas argolas em todas as 
competições que disputou: eta-
pas da Copa do Mundo de Doha 
(15.800) e Anadia (15.800), 
Universíade de Kazã (15.975), 
Jogos Regionais (15.750) e 
Brasileiro (15.800).

ABREV Barcelona
comemora 40 anos

Mais de 6 mil pessoas participam da 
11ª Meia Maratona de São Bernardo

Meia Maratona de São Bernardo abriu as festividades de aniversário da cidade

Mais de seis mil pessoas 
participaram da 11ª Meia Ma-
ratona de São Bernardo do 
Campo, realizada domingo (4). 
Já tradicional no calendário 
esportivo da cidade, o evento 
faz parte das comemorações 
pelos 460 anos do município, 
festejado no dia 20 de agosto. 

Os participantes podiam 
disputar duas provas, a corrida 
de 21 quilômetros e a caminha-
da de cinco quilômetros. Após 
dar a largada oficial, o prefeito 
Luiz Marinho, acompanhado 

dos secretários de Esportes 
e Lazer, José Alexandre, e de 
Cultura, Osvaldo de Oliveira 
Neto, caminhou pelo circuito 
de cinco quilômetros. 

O primeiro lugar masculino 
da meia maratona foi ocupado 
pelo atleta Carlos Moreira dos 
Santos, da equipe SPFC/Total 
Acesso/Kiatleta (1h10min-
56seg), e o feminino por Adria-
na Domingos da Silva, da 
Revezaracing (1h26min53seg). 
Os cinco primeiros colocados 
no feminino e no masculino 

da 11ª Meia Maratona rece-
beram troféus. 

Participante mais velho da 
prova, com 89 anos, Fernando 
de Almeida Prado, que começou 
a correr há seis anos, lembrou 
que nunca é tarde para come-
çar a praticar esporte. Segundo 
ele, que fez o percurso de cinco 
quilômetros, o importante é 
estar sempre em movimento. 
“Comecei por incentivo de meu 
filho e hoje me sinto muito 
melhor. Recomendo para todo 
mundo”, declarou.

PMSBC

Paulo Pinheiro, Arnaldo Martins e Gilmar Tadeu

A Associação Beneficente 
Recreativa Esportiva de Vila 
Barcelona, tradicional clube da 
cidade de São Caetano do Sul, 
completou sua 4ª década de 
existência. E para celebrar a data, 
a diretoria do clube organizou 
uma festividade na sexta-feira 
(2/8), no Centro Integrado de 
Saúde e Educação (CISE) da Ter-
ceira Idade João Castaldelli, no 
Bairro Olímpico, com presença 
do prefeito Paulo Pinheiro, auto-
ridades municipais e dezenas de 
desportistas do município.

Du Merlino/PMSCS

A Secretaria de Esporte e 
Turismo de São Caetano do 
Sul e a Liga de Futebol Ama-
dor da cidade promoveram, 
na última sexta feira (02), 
um grande evento no Clube 
Tamoyo, para premiar os des-
taques do primeiro semestre 
nas categorias dente de leite, 
dentão, juniores e principal.

A equipe Em Cima da 
Hora, campeã da categoria 
principal, levou o troféu de 
melhor e mais animada tor-
cida, premiação pela qual a 
Liga Sancaetanense de Fute-
bol inovou nesta temporada 
para incentivar aqueles que 
fazem a festa do lado de fora 
das quatro linhas do campo.

Lazinho, presidente da 
Liga de Futebol Amador não 
pode estar presente, pois en-
contra-se hospitalizado, mas 
recebeu uma homenagem 
da organização do evento, 
sendo representado por sua 
filha Natalia que das mãos 
do prefeito Paulo Pinheiro 
recebeu o troféu “Amigo do 
Esporte de São Caetano do 
Sul”, em um dos momentos 
de maior emoção na noite.

O evento também pre-
miou uma seleção do cam-
peonato principal, onde cada 
jogador recebeu uma meda-
lha pelo destaque em sua po-
sição. A festividade também 
entregou prêmios para os 
melhores árbitros, assistentes,  
observador, massagista e me-
lhor técnico da competição. 
Quatro grandes comunica-
dores do ABC foram home-
nageados no evento: Nelson 
Robles, Jurandir Martins, José 
Pires Maia, o Zezé e Alberto do 
Carmo Araujo, o Giba.

Liga de Futebol 
premia os

melhores do
1º semestre

Arthur Zanetti ganhou todas as competições que disputou neste ano

Prefeito discursou no evento


